
 
 
REUNIÓN MESA DE SEGURIDAD 
 Antiguo Cuscatlán 
 10 de marzo de 2020 
 
ACTA DE ACUERDOS No. 9 
 
                                             I     APERTURA DE LA REUNION 
Reunidos los miembros de la Mesa de Seguridad del Municipio de Antiguo 
Cuscatlán a las nueve  horas con seis minutos, del día martes diez de marzo de 
dos mil veinte, en la Sala de Sesiones del Concejo, en el tercer nivel del Palacio 
Municipal, con la asistencia de la señora Gladis Edith Rodríguez Navas, en 
representación de la Lcda. Milagro Navas, Alcaldesa de Antiguo Cuscatlán; Lcdo. 
Francisco Castellón, Concejal Municipal; Lcda. Carolina de Sierra, Jefa 
Departamento de Comunicaciones y Relaciones Públicas; Sr. Israel Osorio, Jefe 
de Seguridad la Gran Vía; Lcdo. Carlos Nolasco, Jefe de la Unidad Municipal de la 
Mujer Niñez, Adolescencia y Juventud; Lcdo. Carlos Trinidad,  Departamento de 
Relaciones Públicas AMAC; Sargento Edgardo Villatoro, Seguridad de centro 
comercial Las Cascadas; Sra. Deisy de Ortiz, Representante de UNAPS; 
Subinspector Wilfredo Zepeda, PNC Antiguo Cuscatlán; Cnel. Inf. DEM. Romeo 
Guevara, Director Cuerpo de Agentes Municipales (CAM); Ing. Eduardo Laínez, 
Gerente de Operaciones del Grupo ISE; Lcdo. Gersom Martínez, Jefe de 
Seguridad de Universidad Centroamericana José Simeón Cañas; Subinspector 
Pedro Mario Cornejo, Jefe Sección de Emergencias 911;  Ing. Isabel García, Jefa 
de Observatorio Municipal;  Subinspector Alfredo Salmerón, Jefe Departamento de 
Tránsito de Santa Tecla; Inspector Jefe Jorge Alberto Miranda, Jefe Departamento 
de Seguridad Pública de la PNC; Subcomisionado Humberto Ismael Pérez Reyes ; 
Jefe Subdelegación PNC de Antiguo Cuscatlán; Inspector Oscar Munguía; Jefe 
Departamento de Gestores de Tránsito Municipal; Ing. Eduardo Hernández, Licda. 
Elizabeth Chévez, Coordinadora de Seguridad Embajada de los Estados Unidos; 
Subinspector Nelson Rafael Rodríguez, Coordinador de Seguridad de los Estados 
Unidos; T. Cnel. Carlos Gutiérrez, Jefe de Seguridad Universidad José Matías 
Delgado; Cnel. Francisco Ramos, Jefe de Seguridad FEPADE; Ing. Marleny 
Figueroa, Gerente General Centro Comercial Multiplaza; Lcdo. Melvin Rivas, 
Universidad Albert Einstein;  y Licda. Yesenia Chicas, secretaria Mesa de 
Seguridad. 

 

 

  II     LECTURA DEL ACTA ANTERIOR 
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La representante de la Sra. Alcaldesa, dio lectura al Acta Número 8 
correspondiente al día 3 de marzo del presente año, y no habiendo ninguna 
observación, se procedió a su firma. 

III    DESARROLLO DE LA REUNION 
 

 La representante de la Sra. Alcaldesa le dio la bienvenida al jefe de la 
Subdelegación de Antiguo Cuscatlán y al Subinspector -----------, quien 
sustituye a ------------------- en la Embajada Americana.  

 
 El Subcomisionado expresa que viene de la división de Servicios Privados 
de Seguridad de la PNC,  a la vez considera que el índice delincuencial en 
el municipio es mucho menor que en otros lugares.  

 

INCIDENCIAS: 

 El Subcomisionado ---------- expreso que del 3 al 9 de marzo atendieron las 
siguientes incidencias:   

 
 El día 3 de marzo se dio un hurto al interior de---------, a la víctima le 

sustrajeron 2 tarjetas de crédito de las cuales realizaron un retiro de  
$250.y otro de $90.00.   

 
 El día 5 de marzo se presentó denuncia por difusión ilegal de la 

información, una menor de edad compartió fotografías intimas y 
éstas comenzaron a circular en las redes sociales sin la autorización 
de la víctima se le está dando seguimiento al caso.  

 
 El día 6 de marzo en las cercanías de la iglesia ----------------------------

--  le robaron el teléfono a una señorita el delincuente la golpeo con 
el casco que portaba. 

 
 El 9 de marzo al interior del local ---------. ubicado en calle uno de la 

Residencial ------------ hurtaron la batería de un vehiculó. 
  

 ---------------- consultó si el sujeto que le robo el celular a la señorita en la 
zona de la iglesia ----------- es el mismo que habían reportado en el chat, el 
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Subinspector -------- explica que no, pero se hará verificación por medio del 
sistema de video vigilancia. 

 
 El Inspector Pedro Mario Cornejo expresa que un sujeto que se trasportaba 
en un vehículo color gris se estaciono a la par de un vehículo el que 
pretendía abrir y hurtar, pero el propietario se percató y comenzó a decir 
que le querían abrir su vehículo le dieron seguimiento,  delincuente ha 
participado en 3 hechos delictivos que se han cometido en el municipio y 
posiblemente sea el que cometió el hurto en la gasolinera Uno de Lomas de 
San Francisco; no se procedió a la incautación del vehículo,  porque no se 
tiene denuncia; se ha identificado que la  madre del sujeto es propietaria de 
una sala de belleza que está ubicada en el segundo nivel del local donde 
funciona la farmacia Económica de la Cima, el sujeto ya fue identificado, el 
departamento de investigaciones  hará las  coordinaciones con la Fiscalía 
General de la Republica  

 
 ---------- explica que en esta semana se dio un inconveniente con una de las 
publicaciones que se realizó en la página de la municipalidad, se presentó a 
la municipalidad un sujeto que  manifestó trabajar en la ferrería Vidri esté  
solicito que   bajaran la publicación, a la vez explicó que ha recibido 
amenazas vía imbox, en este caso la Sra. Alcaldesa ya firmó una carta 
solicitando el derecho de respuesta a la publicación a partir de este día no 
se harán publicaciones mientras no se tenga la  certeza de los hechos. 

 
 La Ing. -------------  manifiesta que en la gasolinera uno de ----------- 
observaron un vehículo y lo reportaron al siguiente día volvió a llegar y el 
CAM lo detuvo, pero lo dejaron ir, porque no había una denuncia, luego lo 
intercepto la PNC y también lo dejaron ir, el día que sucedió el problema 
con la publicación consultó a la PNC si tenía  alerta sobre ese vehículo y 
contestaron que no. 
 

 En este caso el Inspector ------------ explica que en muchas ocasiones no se 
puede manifestar si se tiene o no alerta, porque se entorpece 
la investigación.  

 
 ------------ expresa que si no hay una denuncia formal la PNC no cuenta con 
las herramientas para detener a las personas o incautar  vehículos, en el 
caso del sujeto que se  a dedicaba robar  a bordo de una motocicleta, éste 
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a la hora de la detención se remitió por resistencia mientras el 
Departamento de Investigaciones recababa las pruebas necesarias. 
 

 --------------- considera que se deben hacer 2 reflexiones: la primera se debe 
tener más actualizado el sistema, porque eso afecta el trabajo del 
Departamento de Comunicaciones y Relaciones Públicas de la 
municipalidad, lo cual se puede evitar, la segunda, un mayor compromiso 
con la información 

 
 ----------- manifiesta que a partir de esta fecha antes de entregar la 
información a la ------------- lo consultará con la oficial de información, para 
evitar inconvenientes.  

 
 El jefe de la  subdelegación del municipio,  explica que en los casos 
que envían una alerta sobre un vehículo, en cualquier lugar que éste circule 
se interviene para indagar  sobre las personas que  se conducen en el 
mismo, para ello como PNC el sistema de video vigilancia actúa como sus 
ojos para brindar vigilancia, pero se necesita que se mejore el acceso al 
observatorio tanto para la PNC como para el CAM.  
 

 --------- le expresa  que le han informado mal sobre el tema, inclusive el 
agente ---------  ha estado en el observatorio y puedo constatar de primera 
mano cómo es el trabajo en el mismo, lo único restringido al interior del 
centro de monitoreo es el uso del celular. 
 

 El concejal municipal considera que la observación es válida e importante si 
se ponen limitantes nosotros mismos nos estamos volviendo vulnerables. 
 

 El Inspector jefe -------------- manifiesta que el apoyo de los sistemas de 
video vigilancia son muy importantes, a la vez le consultó a la jefa del 
Observatorio Municipal si le solicitaran como PNC el recorrido que ha hecho 
un vehículo en el municipio compartirían la información con la PNC, 
contesta está que sí, incluso le hace saber que se cuenta un chat para 
compartir la información de los vehículos que tienen alerta. 
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 --------------  manifiesta que ------------ tiene razón en que ha fallado la 
comunicación, pero no ha escuchado las propuestas para resolverlas, 
entiende que el Subcomisionado viene de un municipio conflictivo, 
considera clave una reunión para plantear los procedimientos que se llevan 
a cabo en el observatorio, porque no todos lo conocen, recomienda que se 
hagan reuniones estratégicas entre PNC, CAM y Observatorio. Así mismo  
opina que se viene de una buena racha en  las acciones, hasta el momento 
no se había tenido problema con las publicaciones. 
 

 El director del CAM expresa que le interesa conocer  el sistema de video 
vigilancia con el que cuenta la municipalidad, pero hasta el momento no ha 
tenido la oportunidad de ver cómo trabaja y las herramientas con las que 
cuenta para  orientar de forma más efectiva a su personal. 
 

 ------------ opina que se debe unificar el trabajo, en su caso la Gerente 
General del centro comercial -----------, le recuerda que cada martes debe 
asistir a las reuniones de la Mesa de Seguridad pues ya adquirió un 
compromiso, en el caso del acceso a las cámaras de video vigilancia 
comparte la postura de la jefa del Observatorio Municipal, en darle la 
información solamente a los interesados aunque reconoce que  las 
entidades públicas tienen mayor riesgo que las privadas. 
 

 ----------- expresa que hasta el momento no se le ha dado una solución a los 
impases que se dan en el observatorio, a la vez manifiesta no estar   de 
acuerdo en separar por áreas cada grupo para hacer reuniones. 
 

 --------------- manifiesta que en la Mesa de Seguridad hay mucha gente con 
mucha experiencia en el campo de la seguridad, en su caso  él desde 1983 
ha servido en la seguridad del país, en la actualidad se tiene una forma 
distinta de actuar en la que la flexibilidad y la confianza son muy 
importantes. 
 

 ------------- opina que cada uno tiene su propio grupo, ha notado la falta de 
tolerancia entre los miembros de la mesa, se está perdiendo la confianza, 
cuando se debería ser propositivos y pro activos, en los momentos que la 
reunión éste siendo estéril debe pararse la intervención; recomienda  que 
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cada planteamiento se escuche con mente abierta para lograr el objetivo 
que es la seguridad del municipio. 
 

 ----------- explica que el Concejal Municipal ya tomó nota de los aspectos 
que deben mejorarse y los llevará ante el Concejo Municipal para que sean 
tomados en cuenta y subsanar los aspectos negativos, les hace el llamado 
a los presentes a no demorar más de cinco minutos en sus intervenciones. 

 
 -------------- manifestó que el día miércoles cuatro de marzo se dio un 
inconveniente con un vehículo Mazda, color gris con placas --------, el sujeto 
que se conducía en este vehículo le salió ofensivo al Gestor Municipal 
cuando esté le solicitó que se retirara del lugar, en esos instantes circulaba 
por la zona una patrulla de la PNC y lo infraccionó, por lo que el sujeto se 
molestó y  amenazó al gestor. 
 

 ------------------- solicita se refuerce la vigilancia en los alrededores de la 
Universidad ---------------, porque el día jueves cinco de marzo del presente 
año  un sujeto persiguió a una alumna  desde el redondel el platillo hasta 
las instalaciones de la universidad, así mismo, el día viernes seis de marzo 
se dio un caso similar con otra alumna, él le consulto a la víctima si estaba 
dispuesta a interponer la respectiva denuncia,  a lo que está le contesto que 
sí. En este caso el Inspector --------- recomienda que la PNC sea quien 
acuda a la universidad a atender a las víctimas. 
 

PUNTOS VARIOS: 

 El Subinspector ----------- invita a los presentes al foro de consulta 
ciudadana de la PNC, que se llevará a cabo el día jueves  doce de marzo 
del presente año a las 9:00 a.m., en el Salón de usos Múltiples del parqueo 
municipal.   

 
No habiendo nada más que hacer constar, se levanta la sesión a las diez horas   
con treinta y cuatro minutos del día diez de marzo de dos mil veinte.            
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 ______________________                                        ______________________                           
Sra. Gladis Edith Rodríguez                                             Lcdo. Francisco Castellón 
Alcaldía Antiguo Cuscatlán                                                    Concejal Municipal   
 
 
 
____________________                                              ______________________ 
    Sra. Deisy de Ortiz Licda. Elizabeth Chévez        
    Represente UNAPS                                                        Embajada de Estados         
   Unidos 
 
    
        
_____________________                                             ______________________ 
   Licda. Carolina de Sierra                                             Ing. Eduardo Hernández         
   Jefa Departamento de                                                    Concejal Municipal                                               
Comunicaciones y Relaciones  
              Públicas 
 
 
                     
 
 
________________________                                  _______________________ 
  Sargento Edgardo Villatoro               Sr. Israel Osorio            
                Seguridad                                                     Jefe de Seguridad Gran Vía 
Centro Comercial Las Cascadas 
 
  
______________________                                       _______________________ 
Subcomisionado Humberto                                   Lcdo. Carlos Trinidad    
        Ismael Pérez Reyes                               Departamento de           
    Jefe Subdelegación PNC                      Relaciones Públicas 
        Antiguo Cuscatlán 
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___________________ ____________________ 
  Inspector Oscar Munguía        Subinspector Wilfredo Zepeda 
 Jefe Departamento de                                                    Jefe Subdelegación PNC           
  Gestores de Tránsito                       Antiguo Cuscatlán 
 
 
 
 
________________________ ________________________ 
Cnel. Inf. DEM Romeo Guevara              Inspector Jefe Jorge Alberto              
        Director  Cuerpo  de                            Miranda  
    Agentes Municipales CAM                                Jefe Departamento de Seguridad              
      Pública PNC 
             
 
 
 
________________________                               ________________________ 
        Lcdo. Carlos Nolasco        Lcdo. Gerson Martínez 
 Jefe de la Unidad Municipal                                   Jefe de Seguridad Universidad        
         de la Mujer, Niñez,  Centroamericana José Simeón    
 Adolescencia   y Juventud                      Cañas 
 
 
 
________________________ ________________________ 
      Ing. Eduardo Laínez        Subinspector Pedro Mario                  
Gerente de Operaciones                 Cornejo 
            de Grupo ISE            Jefe Sección de Emergencias           
               911 
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________________________  _______________________  
            Ing. Isabel García        T. Cnel. Carlos Gutiérrez     
 Jefa Observatorio Municipal                                    Jefe de Seguridad Universidad 
             José Matías Delgado 
            
    
                               
________________________  _______________________  
     Cnel. Francisco Ramos       Subinspector Alfredo Salmerón 
Jefe de Seguridad de FEPADE                                Jefe Departamento de Tránsito                        
       PCN 

                              

 
 
____________________                                              ______________________ 
   Ing. Marleny Figueroa        Lcdo. Melvin Rivas       
       Gerente General                                                      Universidad Albert Einstein           
        C.C. Multiplaza 
 
    
____________________                                              ______________________ 
  Lcdo. Mauricio Ortiz        Licda. Rubí Ortiz  
TELEPERFORMANCE                                                 Auxiliar Unidad 
Contravencional 
 
 
____________________                                               
    Licda. Yesenia Chicas         
 Secretaria Mesa de Seguridad                                                                


